

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan pada siswa kelas 12 SMAN 1 Kandat, dapat disimpulkan bahwa:

1. Kemampuan pengambilan keputusan (Y) pada siswa kelas 12 SMAN 1 Kandat berada pada kategori sedang. Dengan rata-rata sebesar 159.2667, dengan jumlah responden sebanyak 35 dari keseluruhan responden. Artinya siswa mampu mengambil keputusan studi lanjut di luar kota dengan baik dengan membutuhkan dorongan baik secara internal maupun eksternal.
2. Dukungan keluarga (X) pada siswa kelas 12 SMAN 1 Kandat berada pada kategori sedang. Dengan rata-rata sebesar 168.6444, dengan jumlah responden sebanyak 43 dari keseluruhan responden. Artinya dukungan keluarga pada siswa kelas 12 SMAN 1 Kandat dapat dikatakan cukup baik.
3. Hasil penelitian menunjukkan nilai  $t\text{-hitung} > t\text{-tabel}$  ( $5,379 - 2,368$ ) dan nilai  $\text{Sig} (0,000) < \alpha = 0,05$ , maka dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, yang artinya dukungan keluarga (X) berpengaruh positif terhadap kemampuan pengambilan keputusan (Y). Sertadapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara dukungan keluarga terhadap kemampuan pengambilan keputusan studi lanjut di luar kota pada siswa kelas 12 SMAN 1 Kandat. Dan besarnya pengaruh variabel pengambilan keputusan

dapat dilihat dari hasil uji SPSS yang menunjukkan R Square yaitu sebesar 0,247 atau 24,7% kemampuan pengambilan keputusan dipengaruhi oleh dukungan keluarga secara positif. Artinya semakin tinggi tingkat dukungan keluarga maka semakin tinggi pula tingkat kemampuan pengambilan keputusan.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa saran yang diharapkan dapat bermanfaat baik bagi orang tua, penelitian selanjutnya ataupun instansi terkait:

1. Bagi orang tua, diharapkan dapat memberikan pengetahuan dan informasi mengenai anak-anaknya yang akan melanjutkan studi ke jenjang perguruan tinggi, dan lebih memperhatikan anak agar proses pengambilan keputusan dan studinya menjadi maksimal.
2. Bagi pihak sekolah dan guru, diharapkan dapat memberikan informasi kepada siswa yang akan melanjutkan studi ke jenjang perguruan tinggi dalam memutuskan pilihan terkait gambaran perguruan tinggi secara rinci. Serta usaha pembekalan kepada keluarga peserta didik mengenai pentingnya dukungan keluarga terhadap pengambilan keputusan siswa khususnya dalam memutuskan studi lanjut.
3. Bagi penelitian selanjutnya, diharapkan penelitian ini dapat digunakan sebagai data awal untuk penelitian selanjutnya baik menggunakan variabel bebas yang sama atau tidak serta untuk melihat faktor-faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini, sehingga dapat digunakan

sebagai pembanding dan diperkuat dalam penelitian selanjutnya agar lebih baik mengingat masih banyaknya kekurangan dalam penelitian ini.